

琉球大学学術リポジトリ

岸總理大臣第1次訪米関係一件 会談関係

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-04-18 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	http://hdl.handle.net/20.500.12000/44205

(II) 岸総理訪米の際の大使会議議事要旨

井浦源助の歌の八大使会議記録

六月二十三日午後八時半～一〇時半

於ワカモロカズ・アスカラヤ

司事者・緑道・金原長吉・西野賀

源・舞・古道・松・太田・伊・安東・桂・久保田・大

サタヨ・新風・加・松琴・國連・朝青・米・各大使

國中總領事

事者・子孫・若斯・義理・竹内・知義・小川・安川

石園官房長官より女琴をしめがら歌舞を遣めたり・舞道の各舞の
後各大使より御深に報告ありたり質候事多也

越後・自分は今日本に先立つて東西アジア各處を漫遊したが多之

梅林

P. 10
2

れも彼米に備えることが重要目的であつた。又、事前にマッカーサー大使と何度も会談し互に率直に意見の交換をしておいた。互に同意出来ぬ時はあつたけれども率直にいつては充分アーリ・シニートして置けた。

又、今回の渡米が成功であることを示す必要性も痛感したもののじとくであり、岸政綱をバックすることが必要であるとともに痛感したようである。

然して米側の態度は好意的であり理解あるものであつた。

最初にアイクと会見したがアイクの態度は好意をもつて開会からとうにもつた。との席上、ダレスより日本が安保理事会に立候補しては如何といふ話が山た。午後のゴルフは初めて友好的雰囲気であった。

翌日ダレスと会談したが、午前中にはラドフォードも出席した。
又、極めて少人数の会談も行い、ヨミエニケに出でた例えは戰犯問題なども話合つた。

自分は今後十年の日米關係を如何に協力して行くかということを真剣に考えてゐる。日米協力こそはわが國にとって最も重要なことであることを真剣に感じてゐる。アイクと最後に別れの挨拶をしたときアイクも大変喜んでいた。米國一般の空氣も、ジラード事件などで多少心配していたが、そんなことはなく友好的で、私は今回の訪米が成功であつたと信じてゐる。

本夕は切角諸君が集られてゐるので諸君のお話をうかがひた。

西大統　英國はスコット事件の後始末も遅れかべりして直面している。
ベニエトダ会談、歐州連合等を通じ次第に発言權を大きくしてお
り、クリスマス島の実験によりペレゲニング・パウアトを増して
きている。

中共貿易に関する先駆の行動も、大陸に立つたという背景があ
つたものと見られる。

スコット事件で英國が没落したという觀察は誤りであり、今後も
英國の発言權は増すとみて前途がすべしである。日本との關係も經
済問題等基盤をつくつておくべきであり、東南アジアの關係も英國
と提携する必要があると思う。

久保田大統　大英シヨンとの關係は貿易が最も重要である。しかるに
現在、日本の輸入一億一千万ドルに対し输出は六百万ドルで甚し

しにアンペランスである。しかも日本の輸出特に機械類は皆伊達
とられつつあり、この際越米の機械展示室の設置を是非実現した
い。

又、中米は現在全てナキシコが委任しているが、各國はイスラ
エル・メトリク等を除き皆専任を置いている状況なので、せめて
連絡事務所でも各國に置くようにして頂きたい。

輸出振興の必要上、中米への接待外交を活潑にしていただきた
い。

安東大使　先づ南米十方国について申上げるとこれらの国は農業國
から工業國へ移りつつあり、外貿導入、外国企業の進出を歓迎し
ている点特徳がある。又、各國とも人種文化が共通でまとまりや
すぐれ無^序連絡の実績があり、共同市場に発展する可能性がある。

日本としても今基礎を打てる必要があり、又その可能性もある。地理的に遅いことは今日も早闇暦ではなく、日系移民が多数いることは強味である。

ブラジルに関していえば日本との關係はよい。ミナスの成功で他の企業關係も進むと思われる。ミナスの成功はブラジルのみならず他の南米諸国にも反響を起し日本に協力を求めてくるものと思う。

移民について申すと、農業移民から技術移民に移つて行く傾向にある。移民で重要な点は現地機械を一元化していく点で、これが現地で悪影響を起している。移住会社と海外運合会を一元化する必要がある。

ノ、自由貿が一七〇から一〇五へと動いた。保守党は二〇年来の政權であるためどんなことになるのか予想がつかない。しかし過對多義でなれど近く又選舉となるのではなかとの予想がある。貿易については保護政策をとるべく、現在日加貿易は一〇対一から二対一まで改善されてゐるが、小さくところで邪魔される可能性もある。

太田大使、イタリアは何とかして西欧を主に、一流国になろうと努力している。植民国家でなれどサインクラス、アーヴィング等問題などにも口を出して仲介しようとしている。スミズ問題で諸國が參つてゐるときハーベンガリア問題をついて西欧援助をするといりとうに、他の連邦ところをつけて自分の弱点をカバーするといひよう外交手腕を使つてゐるときは日本としても手と必要があろう。

ヴァチカンの法王率、早くから原爆禁止、公選自由、世界資源
の公平化、人道無差別等をとをえ、いやなことを上手にひいて行
く外資手綱は参考とする必要がある。

古賀大使 現内閣は弱体内閣で、上手にマジックテイクをつくつて
いるにすぎず、政局は憂鬱である。フランスの問題はフランス一
國として見ず、ヨーロッパ全体として見るべきであり、經濟的の
統合体というも実は非常に政治的のものであり、政治的に全歐を
まとめて行こうとする氣運が見える。

フランスは二〇年間戰争を繼續しているのだが、一般家庭から
のプロテストは少い。政治的にはいろいろ反対があるが、一般家
庭、学生はむしろ健全で、愛國的であり、風能改革、宗教問題等
に熱心である。人口増加率も~~は~~後は歐州一である。(一八・九六、
ついで伊一八九・英一七九・獨一五・七九一国民には末期的症状
なく、フンドシを締め直しつつある感あり、若い国民となるうと
努力している。)

松平大使　国連の問題は全て新しめ問題で、従つて日本としても新しい観点で対処する必要がある。

二国外交でもなく会議外交でもない、既存に対する影響が重要である。

安保理事会に立候補の御決定があつた由であるが、これについて次の点を留意ありたい。

①日本の地位向上には大変よいか、当選確実の見込み如何。併し現地としては見込如何に拘らず極力努力したい。

②当選確実といわれながら落ちると國際的に影響が大きいかから、過渡を期する必要がある。

③国民に過大の期待を与えると万一のとき危険であるから国内外に注意を要し、万一の場合でも政府の力を多とするよう手を

打つておく必要があるう。

判事議長及び国際司法裁判所にも立候補するので三つの本ストを
求めることとなるが、これは前例もなく影響も厚いので統る必
要があると思う。

▲▲グリーブとの関係は良好であり、西歐側からも信頼を得て
いるのでこの關係を続けて行きたい。

總理 移民の件について、海外連合会が出先に出すのはおかしいのではないか。送り出しあみをするのではないか。出先は会社だけがやればよいのではないか。

海外に行つてからは外務省がやり、国内では農林省などを喧嘩するのほつまぬと思う。

コモンウェルス首相会談はどんな問題が出るのか。

西大使 スターリング維持の話が出るべくこれは相当重大であろう。他には大きな問題はない模様である。

太田大使 今回中共問題についてお話をなされたか。米大使はアイク時代には絶対承認をとめており、英大使はアイク時代に必ずやるとしているが、国務省は強硬のよう見えるが。

總理 アイク・ガレン共に非常な中共嫌いだ。諦りつけておけば中

共がやつて行けないようになるとの考え方方が強い。

官房長官　核スケリックに強い。

西大使　マクミランは貿易問題に迷っている。

総理　英國は台灣や蔣介石政権をどう見てゐるのだろうか？

西大使　最近英國から大分人が台灣に行くのでいろいろ探つてみる
が明確な答えがない。

総理　英國の態度はどうも矛盾してゐる。これは二つの中国を考え
ているのではないだらうか。

西大使　最近どうも國府の肩を持つてゐる。二つの中国の考え方と
も見える。

植村顧問　相当消息に通じた者の話によると、英國が先般中共貿易
でとつた態度の裏には、米国に動きありと見てとつた結果である

と見てゐる。但し、ペートソンのいふ中は難かしいだろうといひ
觀測だ。

森原大使　カナダでは、エミグレーテ、貿易について、英米は勝手
にやつても仕方がないがその代り承認（注、国連問題のことと見
われる）はやつてくれるなどいう為東をしたと伝えられている。
吉田大使　フランスでは二つの中国の方向で理論的に研究し、米国か
どういう反響を示すかナウンドしようとしているように見える。

總理　米政府筋は強い。アイク・ダレス間に相違があるようすに言わ
れるが、考え方相違はなく、アイクも強いよう見える。併し
日本から見てゐるところではいけない。

先日蔣介石と会つた時、蔣は日本の中共ひいては大陸気にして
いた。自分は必らず大陸を回復する。眞の政治家は眞の流れをみ
かばならぬ等といつてゐた。私は台湾が共産政權下に入ることは
絶対に避けねと思つてゐる。この点米國を押さねばならぬ。さ
らにも一つ、台灣人のことを考へねばならない。彼らは大陸にな
ど帰りたくないのと、これを考へねばならない。

中共が崩壊すると考へることは誤りである。アイク・ダレスは
中共の内情が大分悪いとみてゐるようだが、無理はもう餘るなり
が、崩壊すると考へるのは常識に反する。

結論としては二つの中国しかあり得ないと思う。英國がするもそれをやつていると見られる。

西大使、中共が国連に入つた時、二つの中国が存在出来るだろか、
結理、双方とも反対していることであるが、結局國際情勢で決定さ
れると思う。毛沢東が崩壊するという考え方にはいけない。同時に
このままにしていると中共の工作が行われ、台湾から帰りたい奴
が帰つて行く可能性が強くなる。日本として、台湾が共産圏に入
ることは絶対不可能なことを明白にしておく必要がある。

李承晚は無能男であるが、南鮮が北鮮に赤化されれば重大事となる。
たことであり、その上台湾まで赤化されれば重大事となる。

中共との關係で、貿易だけ進めて政治と經濟を分離するという
が、これは出来ないことで誤魔化してある。併しこのような風に

してこれを通じて二つの中国に持つて行く他をかるべしと考えて
いる。

太田 大使 東南アジアに対する日本外交が進まない原因は日本側に
あるのではなかろうか。日本の出来ることでやつてないことが多い
よう見える。経済外交より経済内交の必要があるようと思わ
れる。

總理 東南アジアの問題は一口には言えない。タイやビルマのよう
に未だこびりついている國とはどうしても貿易がアンバランスに
なる。日本の方で需給力をつくる必要があろう。米だけに頼ると
いうことでは駄目だ。

西大使 中共問題について英國の意向をさぐる必要があると思われ
るが。

總理 英國の意向をさぐる必要がある。対英外交をやる必要がある。
米米は古い關係にあるのだから、英國から本国に言わせるとい
ふことを考える必要がある。

正式に二つの中國という點を持ちだすには時期がよくないが、
併しこの他には方法がない。今のような状態では駄目である。こ
の間の台北暴動にも蔣經國の息がかかつっていたといふ検察もある

程である。

又、台湾独立党などの運動もあり、この気運が強くなつて行くやもしけれない。台湾人は大陸とは無関係で恐らく獨立を欲しているのではないか。蒋介石が死ぬようとかあれば混亂が起つて困つたことにならう。

植村顧問 最近の中共の百家争鳴の動きの意味について米国人は大変興味をもつてゐるようだ。

總理 オリンピックに台湾が先に出ると中央が引込むなど面白い。

西大使 台湾には砂糖の問題がある。

太田大使 日本には台湾びいきが多いので米や砂糖を高く買いたがる。

總理 米は特殊である。台湾米は日本人のみが好むので、昔から外

米は米に非ずとの考え方があり、台灣米は外米扱いでない。

算盤だけの貿易といいうのはどうだろウか。政治的考慮を加える
必要があると思う。

(一〇時三十分終了)

大使連絡会議

六月二十四日（午後三時半—六時）

各大使、田中副大臣

千葉局長以下

太田大使 イタリヤ特別円の解決促進をはからねたい。自分の出発

前、特に總理に商量がありたいと申出てきた。

政州公館長会議もアシアにそらむ。せめて二年で一回は東京で開かれたらい。

古道大使 テンコム・ゴコムにつき七月中旬クオータの会議が開かれるので準備を進めておる。

千葉局長よりワシントンにおける各中央貿易についての会談の模様説明あり。

吉田大使　日本は英國と同調していたのが急に反って具合が悪かつた。

安東大使　戦時中スペイン、オランダ等に利益保護を依頼した謝礼がすんでいたいと思うので早くやる必要あらん。

森原大使　利益保護費は払つたと思う。

安東大使　南米のようないふ日本が西欧各国と競争していくところでは、仮想などは歎車をどんどん出してれる。日本もやれるようになしたい。

在伯財産返還の手分けを現地で使うことになつたが、文化センターや日伯文化協会との關係がうまく行かぬので困つてゐる。協会を支撑して行きたい。

移民に功勞のあつた人に、感謝でなくとも何か褒賞の方法を考

えられたい。

西大使　直近映画によるのがなくて困る。大会社に依頼出来ない事
のか。

原木様の問題は今後どうもつて行くのか。

草稿を結びつけても必ずしも悪くないのではないか。

松本顧問　今度のオフィシャルな態度はコネニケのとおりと見え
るだろう。

松平大使　総会ではどう取扱うか。

一ヶ月前立てには具体的に態度をきめておき必要あり。

太田大使　東南アジア開發基金の話はどんな具合だつたか。

加藤参事官より経緯、内容の詳説願明あり。

統して千葉局長、安川参事官より安全保障、領土問題、憲兵問題

につれて、会談の模様説明あり。

更に、加藤参考官より国際収支の概況説明あり、
安保理事会立候補問題、中共貿易等若干の質疑もつて六時閉会し
た。